



négal Abdou Diouf. Par la suite, le ministre de Bané s'est rendu à Faranah, ville natale du président Ahmed Sékou Touré, où il a fait un bref séjour. Avant de regagner Conakry, il a visité les installations industrielles et portuaires de Kamsar et il s'est entretenu avec l'importante communauté canadienne résidant dans la région.

De retour à Conakry, le ministre de Bané et le ministre des Mines et de la Géologie de Guinée, M. Ismaël Touré, ont présidé une séance de travail regroupant les deux délégations. Lors de cette séance de travail, les deux délégations, après avoir fait le bilan des relations déjà fructueuses entre les deux pays, ont décidé de donner une nouvelle impulsion à ces relations en vue de favoriser le développement de la coopération économique, industrielle, minière et commerciale. Les domaines du développement rural, de l'énergie, des transports, des télécommunications, des mines et de la géologie, de la pêche et de l'élevage ont été définis comme domaines possibles d'intervention. Mais il a été décidé qu'une mission canadienne d'étude et de programmation se rendra prochainement en Guinée pour identifier les secteurs pouvant être retenus d'un commun accord par les deux gouvernements.

Au terme de cette visite, empreinte d'une grande cordialité, le ministre de Bané a invité ses homologues guinéens, les ministres des Mines et de la Géologie, M. Ismaël Touré, et de la Coopération internationale, M. Marcel Cros, à effectuer une visite au Canada.

Au Gabon, l'Honorable Pierre de Bané a été reçu en audience par le président de la République gabonaise, S.E. El Hadj Omar Bongo. Il s'est également entretenu avec plusieurs membres du gouvernement gabonais et il a rendu une visite de courtoisie au maire de Libreville, M. Lubin Ntoutoume Obamé.

Au cours de son séjour, le ministre de Bané et la délégation canadienne étaient accompagnés d'une mission



● Le ministre de Bané et le ministre des Mines et de la Géologie de Guinée, M. Ismaël Touré, en séance de travail.

d'hommes d'affaires canadiens qui ont rencontré le président de la Chambre de Commerce du Gabon, M. Pierre Mebaly, et le président du patronat gabonais, M. Emile Kassa Mapsi.

Les nombreux entretiens qu'il a eus avec des hautes personnalités gabonaises ont permis au ministre de Bané d'aborder diverses questions relatives à la coopération culturelle, scientifique et technique et d'identifier les domaines communs d'intervention sur le plan bilatéral au niveau des investissements et des infrastructures.

A l'ouverture des travaux de la première session de la Commission bilatérale à Libreville, les chefs des délégations canadienne et gabonaise ont rappelé, à l'occasion de leurs discours d'ouverture, les liens d'amitié et de coopération qui existent entre leurs pays. Ils se sont félicités de la tenue de la première réunion de la Commission bilatérale Gabon - Canada, structure de réflexion, de conception et de dynamisation des relations bilatérales créée à l'occasion de la visite de travail effectuée au Canada en octobre 1980 par le ministre Louis Gaston Mayila, secrétaire général du gouvernement gabonais.

Lors des travaux de la commission,

une attention particulière a été accordée aux problèmes d'assistance technique, de promotion, de garantie, des investissements et de réalisation d'actions concrètes s'inscrivant dans le cadre du développement économique et social du Gabon.

Les deux délégations ont procédé à un échange de vues très instructif sur ces différents points, aussi bien pour approfondir les domaines de coopération déjà existants que pour dégager des voies nouvelles susceptibles d'enrichir cette coopération.

Elles ont également convenu de favoriser toute action menant à une meilleure connaissance de leur pays et de leurs peuples respectifs par l'échange de films et de documentaires et l'organisation de journées culturelles.

Au terme des travaux, il a été convenu de la tenue d'une deuxième session de la Commission bilatérale au cours du deuxième semestre de 1981.

Avant de quitter le Gabon, le ministre de Bané a tenu à exprimer sa gratitude à Son Excellence El Hadj Omar Bongo ainsi qu'à son gouvernement pour l'accueil particulièrement chaleureux qui lui fut réservé ainsi qu'à sa délégation tout au long de leur séjour au Gabon. ■